



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

SEGURIDAD Y DEFENSA

Plan Fénix de Daniel Noboa podría encontrar propuestas en una estrategia nacional que dejó lista Guillermo Lasso. El Universo

El denominado Plan Fénix en el que trabaja el gobierno de Daniel Noboa Azín para contrarrestar la violencia criminal podría encontrar coincidencias con una estrategia que se quedó madurando en la administración de su antecesor Guillermo Lasso. Las dos, enfocadas en fortalecer los sistemas de inteligencia y el control en las cárceles. [Ver más](#) Nota Referente [La República](#)



El presidente Noboa trazó una sinuosa relación con militares y policías. Primicias

Aunque el mismo presidente Daniel Noboa reconoció que no estaba en sus planes llegar tan pronto a Carondelet, desde el 23 de noviembre de 2023 está a cargo del Ejecutivo y la mayor incógnita sigue siendo su estrategia de seguridad, llamada Plan Fénix. [Ver más](#)



Detectan robo de combustible en Quinindé. La Hora

Efectivos de las FFAA ECUADOR, a través del Batallón de Infantería Motorizado No13 ESMERALDAS, intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el sector Esmeraldas Quinindé San Elvira, En apoyo y coordinación a la patrulla militar. [Ver más](#)



Gustavo Aguilar es el nuevo gobernador de Manabí. El Universo

El presidente Daniel Noboa ya había nombrado el pasado 4 de diciembre a varios gobernadores del país. [Ver más](#) Nota Referente [El Telégrafo](#)



Capitanía cree que lo ocurrido con los pescadores de San Mateo fue un asesinato y no un asalto. El Universo

Los tres pescadores muertos, cuyos cuerpos llegaron el pasado martes 5 de diciembre a la parroquia San Mateo de Manta, fueron ejecutados. [Ver más](#)



Dos policías resultaron heridos a causa de un artefacto explosivo, en Los Ríos. El Telégrafo

Dos policías del Grupo de Intervención y Rescate (GIR) resultaron heridos tras la detonación de un artefacto explosivo, en Los Ríos. El hecho ocurrió luego de que la Policía Nacional acudiera a un allanamiento, en el sector La Unión, en Babahoyo. Allí, decomisaron vehículos, armamento y dos artefactos explosivos tipo granada. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>La Policía incautó 206 toneladas de droga en Ecuador, en lo que va de 2023. El Telégrafo La Policía Nacional decomisó más de media tonelada de droga, en el sector de San Mateo, en Esmeraldas. Este 11 de diciembre de 2023 se conoció que narcótico era transportado en un vehículo y estaba oculto en varios sacos de yute. Al revisar los costales, los agentes encontraron 624 paquetes de marihuana. Ver más</p>	
<p>Ecuador es más peligroso que Siria y casi alcanza a Afganistán, según informe a nivel mundial. Vistazo La violencia en Ecuador sigue imparable y sus cifras así lo demuestran: fue ubicado en el top de los países más peligrosos a nivel mundial. De acuerdo con el ranking mundial de criminalidad, Global Organized Crime Index 2023, Ecuador está en el puesto 11 debido al crimen organizado. Ver más</p>	
<p>Narcotráfico: Dos ecuatorianos, entre varios detenidos en Panamá. Expreso Las autoridades de Panamá informaron el lunes 11 de diciembre sobre el decomiso de 7,9 toneladas de drogas, la gran mayoría marihuana y el resto cocaína, y la captura de 9 personas, entre panameños y extranjeros, en cuatro procedimientos realizados en el litoral del Pacífico en menos de 24 horas el pasado fin de semana. Ver más</p>	
<p>Organismos internacionales señalan a Ecuador por su alta criminalidad. Expreso El documento publicó un listado en el que nombra al país con un puntaje de 7.07 de nivel de violencia y lo sitúa por encima de Siria, Honduras, Irán, Turquía y Kenia. De esta forma se sitúa en el puesto número 11. Ver más</p>	
<p>Secuestros y extorsiones subieron en el 2023. La Hora Este año, hubo más víctimas de secuestros exprés y extorsiones en Santo Domingo de los Tsáchilas; delitos que, en la actualidad, se cometen a cualquier hora del día. Sin embargo, estas estadísticas no reflejan la realidad del problema, porque en la localidad diariamente se reporta un promedio de 5 a 10 casos relacionados con estos delitos. Ver más</p>	
<p>Exdirector de la UAFE: "Los narcotráficantes son menos cuidadosos al lavar su dinero". Primicias Según la última evaluación del Gafilat, publicada en 2023 y que evaluó el período 2018-2021, Ecuador todavía enfrenta retos en la lucha contra ese delito. Y la situación podría haber empeorado actualmente, por el crecimiento del crimen organizado en Ecuador. Ver más</p>	
<p>Acribillan a una familia con cuatro niños en el Guasmo Sur. Primicias Una noche trágica se vivió el lunes 11 de diciembre de 2023 en el Guasmo Sur, en Guayaquil, considerada una de las ciudades más violentas del mundo. En una vivienda de la cooperativa Guayas y Quill, sicarios acribillaron a una familia completa. Según contaron los vecinos, aproximadamente a las 21:00, sicarios fuertemente armados ingresaron a una vivienda y realizaron varios disparos. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>Asesinan a funcionaria del gobierno parroquial de Junquillal, del cantón Salitre. El Universo Una joven funcionaria del gobierno parroquial de Junquillal, perteneciente al cantón Salitre (Guayas), fue asesinada mientras conducía una motocicleta. El ataque se produjo cuando la víctima se retiraba del trabajo. Ver más</p>	
<p>Transportistas cambian su ruta para evitar robos y atracos. La Hora La incontrollable ola delictiva que se presenta en el Anillo Vial de Quevedo, en especial el tramo que conecta a la parroquia San Carlos, ha obligado a que varias personas que viajan hacia Guayaquil, lo hagan por la vía a El Empalme. Ver más</p>	
<p>El asesinato del jefe de Bomberos de Viche se liga a amenazas de extorsión. El Universo Una llamada telefónica recibió Carlos Bravo Ganchozo, segundo comandante del Cuerpo de Bomberos de Viche (Quinindé), y salió de su casa a eso de las 18:00 del domingo 10. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Coordinadas del #BloqueDeSeguridad de @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador, en todo el territorio nacional, para precautelar los derechos, libertades y garantías de los ciudadanos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Efectivos militares realizando operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el sector Lagarto, se decomisó: 355 sobres de sustancias sujetas a fiscalización (cocaína y marihuana), 01 paquete de marihuana, 2 celulares y 01 arma cortopunzante. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Realizando operaciones militares de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en el cantón Lago Agrio, se localizó un acople clandestino y tres piscinas artesanales para almacenamiento de derivados de hidrocarburos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Conozca los resultados obtenidos de las operaciones militares realizadas por @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional del 4 al 11 de diciembre de 2023. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En el Campo de Marte del Fuerte Militar Amazonas se llevó a cabo la entrega de certificados a los conscriptos de la leva 2004 segunda llamada de la Brigada de Selva N.º 17 Pastaza, por la culminación de la capacitación impartida por el Servicio Ecuatoriano de Capacitación Profesional #SECAP. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>@EjercitoECU Quito#l El Cuerpo de Ingenieros del Ejército con un emotivo evento realizó el develamiento de las placas conmemorativas de la trascendencia del arma de Ingeniería y Cuerpo de Ingenieros del Ejército. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador El Comandante General de la #Armada arribó junto al comisionado de la Guardia Costera de la República de #Corea a #SanCristóbal. Donde firmarán un memorándum para el intercambio de información sobre pesca ilegal y la lucha contra el crimen organizado. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador El comisionado de la Guardia Costera de la República de #Corea, en el marco de la aplicación de la ley contra el narcotráfico y la pesca ilegal, visitaron el Comando de Operaciones Navales. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador La #ArmadaEcuatoriana participó en el Curso de Integración de la #Mujer y Perspectivas de Género en la Fuerzas Armadas, curso orientado a permitir. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🌐 La Armada del Ecuador presenta la nueva Cápsula del Día: "El Ecuador informa a la Casa Ferrostal su decisión de adquirir submarinos para su Armada". Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc El Comandante General FAE, brigadier general Celiano Cevallos Calderón, saluda al personal militar, servidores y trabajadores públicos de la institución; y, reafirma el compromiso de continuar trabajando por el beneficio del país.ec Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR COMUNICADO Asegurados de Pichincha y Guayas. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>@ISSFA_ECUADOR Elecciones Issfa 2024 Las candidaturas para elegir a los nuevos representantes en servicio pasivo al Consejo Directivo se receptorán hasta el 18 de diciembre de 2023. Ver más</p>	
<p>@inocarec Información sobre sismo. Ver más</p>	
<p>@esmilecuador Los cadetes de la Escuela Superior Militar "Eloy Alfaro" fortalecen su cuerpo y espíritu con el objetivo de estar preparado para defender la soberanía e integridad territorial. Ver más</p>	
<p>@esmilecuador Nuestros cadetes atletas participaron en el Campeonato Nacional de clubes como parte del equipo de la FEDEME. Ver más</p>	
<p>Entidades bancarias hacen frente al lavado de activos. Vistazo La lucha del sistema financiero privado en contra del lavado de activos es activa desde diferentes frentes. Para ello, existe un cumplimiento con la normativa nacional e internacional para la prevención de lavado de activos. Ver más</p>	
<p>SRI y UAFE reforzarán intercambio de información contra lavado de activos. Primicias Las máximas autoridades del Servicio de Rentas Internas (SRI) y de la Unidad de Análisis Financiero y Económico (UAFE) acordaron el 11 de diciembre de 2023 fortalecer las acciones en contra de delitos tributarios y el lavado de activos. Ver más</p>	
<p>Gobierno pedirá cuentas por posible filtración del narcotráfico en el fútbol. Primicias Andrés Guschmer, ministro del Deporte, expresó su preocupación por las supuestas infiltraciones del narcotráfico en el fútbol ecuatoriano y pedirá cuentas sobre las medidas que organismos reguladores están implementando para evitar que algo así siga ocurriendo. Ver más</p>	
<p>Más de 200 siniestros de tránsito se registraron en tres días de feriado en Quito. El Universo Durante el feriado del 8 al 10 de diciembre por las fiestas de fundación en Quito se reportaron 8.709 emergencias relacionadas a diversos inconvenientes en eventos que se desarrollaron en varios sectores de la capital. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>Cristian Lasso, el empresario que fue asesinado mientras planificaba salir del país. Exproso Crisis de inseguridad. Se trata de Cristian Lasso, un joven empresario de 42 años que fue asesinado el 10 de diciembre de 2023, mientras planificaba la venta de sus bienes para salir del país. Según información preliminar, la víctima habría sido blanco de extorsiones y amenazas, por lo que habría decidido viajar junto a su familia a Estados Unidos. Ver más Nota Referente La República</p>	
<p>Mafias venden bóvedas en el Cementerio del Suburbio en Guayaquil. Primicias Los servicios en los cementerios municipales de Guayaquil son gratuitos. Pero guardias privados, empleados municipales y organizaciones delictivas están cobrando de USD 450 a USD 500 a las familias que acuden en busca de una bóveda o nicho al Cementerio del Suburbio. Ver más</p>	
<p>Más de cien líderes sociales han sido asesinados en Colombia en 2023, según HRW. La República «Colombia: hemos documentado 150 asesinatos de defensores de derechos humanos y líderes sociales ocurridos entre enero y noviembre de este año», manifestó esa organización en su cuenta de X en la que además documenta los 16 asesinatos ocurridos el mes pasado. Ver más</p>	
<p>El Ejército de Israel confirma la muerte de decenas de miembros de Hamás en sus últimas operaciones en Gaza. La Hora El Ejército israelí ha informado este lunes de que ha matado a decenas de miembros del Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) en las operaciones llevadas a cabo durante el último día en zonas del norte de la Franja de Gaza. Ver más</p>	
<p>Una exguerrillera será nueva jefa negociadora del gobierno de Colombia con ELN. Primicias La exguerrillera Vera Grabe será la nueva jefa negociadora del gobierno de Colombia en los diálogos de paz con el ELN, tras una crisis por el reciente secuestro del padre del futbolista Luis Díaz, informó el Ejecutivo este lunes, 11 de diciembre de 2023. Ver más</p>	
<p>Las Fuerzas Militares de Colombia ahora apuestan por la revolución de la inteligencia artificial. Infobae Helder Giraldo envió un documento a sus generales y almirantes informando sobre la necesidad de incorporar la Inteligencia Artificial a los procesos militares - crédito Camila Díaz/Colprensa. En un mensaje trascendental, el comandante de las Fuerzas Militares, general Gelder Fernan Giraldo Bonilla, subrayó a todos sus generales y almirantes la imperativa necesidad de integrar la inteligencia artificial (IA) en el corazón de las operaciones militares. Ver más</p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p>Silencio del gobierno ante declaraciones del Embajador de Estados Unidos genera preocupación. La Hora Las autoridades del Gobierno nacional no han emitido ningún pronunciamiento luego de las declaraciones del Embajador de Estados Unidos en Ecuador, Michael Fitzpatrick, quien manifestó que el narcotráfico en el país sigue ganando espacios en las instituciones. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>Vicepresidenta Verónica Abad se presentó el domingo 10 en la embajada de Ecuador en Israel. El Universo La vicepresidenta de la República, Verónica Abad, se presentó este domingo 10 de diciembre en la embajada de Ecuador en Israel, ubicada en Tel Aviv, como se lo había dispuesto en Primer Mandatario, Daniel Noboa. Ver más</p>	
<p>Verónica Abad deberá cumplir con 12 asignaciones en Tel Aviv. Expreso La vicepresidenta de Ecuador, Verónica Abad, ya está en territorio israelí, así lo confirmó la Vicepresidencia en su red social y antes de irse publicó varias fotos de abrazos y despedidas antes de tomar su vuelo en el aeropuerto. Ver más</p>	
<p>Daniel Noboa reemplaza a cuatro gobernadores que había designado. El Universo El pasado 4 de diciembre el mandatario ecuatoriano Daniel Noboa designó a 16 de 22 gobernadores entre los cuales destacaban militares y policías retirados. Ver más</p>	
<p>Ana Changuín estará a cargo de la Secretaría de Educación Superior. El Universo La abogada y docente universitaria Ana Changuín fue designada por el presidente Daniel Noboa como la máxima autoridad de la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (Senescyt). Ver más</p>	
<p>Alerta porque en ley urgente se propone reprogramar deuda de Finanzas con el Banco Central hasta por 30 años. El Universo El informe de primer debate de la ley Orgánica de Eficiencia Económica y Generación de Empleo, que fue aprobado por la Comisión de Desarrollo Económico de la Asamblea Nacional, propone reperfilarse la deuda que tiene el Ministerio de Economía y Finanzas con el Banco Central del Ecuador. Ver más</p>	
<p>Ecuador sin buena ubicación en estudio internacional sobre justicia civil y justicia penal en 2023. El Universo Entre 142 países a nivel mundial analizados dentro del Índice de Estado de Derecho de la World Justice Project (WJP), organización estadounidense que trabaja para crear conocimiento y estimular acciones para promover el Estado de derecho en todo el mundo, ubica al Ecuador. Ver más</p>	
<p>Concurso para designar siete jueces de la Corte Nacional suma una acción de protección. El Universo El Concurso Público de Méritos y Oposición, Impugnación Ciudadana y Control Social para seleccionar a siete jueces de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) suma una nueva acción de protección que podría parar el proceso que lleva adelante el Consejo de la Judicatura desde finales de julio pasado. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>Bancos privados emiten 12 reportes diarios en promedio de operaciones sospechosas de lavado de activos en Ecuador. El Universo</p> <p>Los bancos, en aplicación de la normativa vigente, reportan de manera oportuna y periódica a la Unidad de Análisis Financiero y Económico (UAFE) aquellas operaciones o transacciones económicas que sobrepasan el umbral determinado en la norma, así como las operaciones inusuales, sospechosas o injustificadas, que salen del perfil transaccional regular del cliente. Ver más</p>	
<p>Cambio en reforma tributaria no elimina impuesto a la renta en venta ocasional de bienes inmuebles. El Universo</p> <p>Este martes 12 diciembre se tratará en primer debate el proyecto de Ley Orgánica de Eficiencia Económica y Generación de Empleo en el pleno de la Asamblea Nacional con cambios que al menos para el sector inmobiliario no son suficiente en lo que respecta a la venta ocasional de bienes inmuebles. Ver más Nota Referente La República</p>	
<p>El proyecto económico-urgente del Ejecutivo llegará con cambios al primer debate. El Telégrafo</p> <p>El informe aprobado por la Comisión de Desarrollo Económico sobre el proyecto económico-urgente del Ejecutivo, incluyó varios cambios. Ahora, todo está en manos del Pleno, en el primer debate programado para este 12 de diciembre del 2023. Ver más</p>	
<p>¿Cuántas personas en Ecuador reciben bonos y pensiones sociales?. El Universo</p> <p>Son 1'461.693 personas las que reciben bonos y pensiones sociales permanentes del Estado, según los registros del Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES). Ver más</p>	
<p>Fiscalización arrancará trámite de juicio político a exministro Fernando Santos y no resuelve qué hará con los heredados por la Asamblea cesada. El Universo</p> <p>El juicio político al exministro de Energía y Minas, Fernando Santos Alvite, será el primero que tramite la Comisión de Fiscalización y Control Político de la Asamblea Nacional. Ver más</p>	
<p>Exministro de Energía compareció en la Asamblea como antesala a su juicio político. El Telégrafo.</p> <p>Este 11 de diciembre del 2023, la Comisión de Fiscalización de la Asamblea conocerá formalmente la calificación del pedido de juicio político en contra del exministro de Energía de Guillermo Lasso, Fernando Santos Alvite. Ver más Nota Referente El Telégrafo</p>	
<p>400 mujeres son convocadas para ser parte del programa 'Mujeres supervivientes'. El Universo</p> <p>La Dirección de Mujer del Municipio de Guayaquil y Ecuador Dice No Más ejecutará el primer programa 'Mujeres supervivientes'. Las instituciones convocan a 400 mujeres a que se unan a este proyecto. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>Nuevo currículo educativo se implementará de manera obligatoria en el 2025. El Universo</p> <p>El gobierno de Daniel Noboa Azín elaborará un plan a largo plazo 2025-2035 en materia educativa. Así se evaluará a los estudiantes en el nuevo modelo de los trimestres que arranca en la Costa y Galápagos ¿Qué dicen los padres de familia sobre volver a la modalidad de los trimestres? Volver al sistema de los trimestres: ¿un avance o retroceso?. Ver más lunes.</p>	
<p>Precio de gasolina súper sigue a la baja: \$ 3,61 por galón es lo sugerido desde 12 de diciembre del 2023. El Universo</p> <p>El ajuste mensual que se realiza al precio de la gasolina súper en Ecuador vuelve a la baja y a partir del martes 12 de diciembre del 2023 el valor sugerido será de \$ 3,61 el galón. Ver más Nota Referente El Telégrafo</p>	
<p>Bomberos no logran controlar incendio forestal en el parque nacional Cajas tras 12 horas de trabajo. El Universo</p> <p>Durante la mañana del domingo, 10 de diciembre, se produjo un incendio forestal en el sector Llaviuco, en el parque nacional Cajas, en Cuenca. Los bomberos y personal de otras instancias que intervienen en este tipo de incidentes han tenido inconvenientes para ascender debido a la topografía de la montaña donde se generaron las llamas. Ver más Nota Referente El Telégrafo</p>	
<p>Eduardo Miranda Patiño nuevo gerente general subrogante de Petroecuador EP. El Telégrafo</p> <p>A través de un comunicado oficial, la Empresa Coordinadora de Empresas Públicas (EMCO EP) informó que el Directorio de la Empresa Pública Petroecuador, conformado por el Presidente de EMCO EP, Jorge Benavides, Delegados del Ministerio de Energía y Minas, y la Secretaría de Planificación, nombró al MBA. Eduardo Xavier Miranda Patiño, como gerente general subrogante de Petroecuador EP. Ver más</p>	
<p>11.390 embarazos de menores de 14 años se registraron en Ecuador. El Telégrafo</p> <p>La cifra es alarmante. Desde 2021 hasta agosto de 2023, se registraron 11.390 embarazos de menores de 14 años en Ecuador. La cifra fue confirmada por el Ministerio de Salud y recogida en un informe que se presentó este lunes, 11 de diciembre de 2023. Ver más</p>	
<p>Desmantelar bloque petrolero de Yasuní costaría mínimo 1.800 millones de dólares. Expreso</p> <p>Desmontar el Bloque 43, que abarca los campos Ishpingo-Tambococha-Tiputini (ITT), en la Amazonía de Ecuador, podría costar al menos 1.800 millones de dólares, una cifra muy superior a la estimada inicialmente, informó este lunes 11 de diciembre el saliente gerente general interino de la empresa estatal Petroecuador, Reinaldo Armijos. Ver más Nota Referente La Hora</p>	
<p>Asamblea plantea que Finanzas pague millonaria deuda correísta con el BCE a 30 años plazo. Primicias</p> <p>Un cambio introducido por la Asamblea Nacional en el informe para primer debate de la reforma tributaria daría alivio financiero al Ministerio de Finanzas a costa de una menor liquidez en el Banco Central del Ecuador (BCE). Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>Fiscalía recuerda que Jorge Glas tiene dos sentencias y una investigación pendiente. Primicias La Fiscalía publicó un comunicado en el que explica que el exvicepresidente Jorge Glas no solo fue sentenciado a seis años de prisión por asociación ilícita por el caso Odebrecht, sino que también tiene una condena de ocho años por el caso Sobornos 2012-2016. Ver más Nota Referente El Telégrafo</p>	
<p>Fracasa el primer intento del correísmo por alterar orden para juicios políticos. Primicias La correísta Pamela Aguirre, presidenta de la Comisión, hizo la convocatoria para activar este proceso, pese a que el titular de la Asamblea, Henry Kronfle (PSC), había anunciado que primero debían tramitarse cinco procesos represados de la anterior Legislatura. Ver más</p>	
<p>Aquiles Alvarez a concejala: "Voy a pedir a la Fiscalía que la convoque por las tablets". Primicias En una iniciativa para recuperar inversiones realizadas en obra pública del 2015 a 2022, la administración del alcalde Aquiles Alvarez propone cobrar una contribución especial de mejoras que busca recaudar USD 170 millones en siete años. Ver más</p>	
<p>Mujeres vinculadas al asesinato de Villavicencio movían cientos de miles de dólares. Primicias Tres causas penales relacionadas con la muerte de Fernando Villavicencio avanzan en Ecuador de manera simultánea. La primera es por asesinato, en contra de los supuestos sicarios. El 19 de diciembre de 2023 se conocerá la acusación de la Fiscalía en ese proceso. Ver más</p>	
<p>Hasta el 31 de diciembre de 2023 será válido el carnet de discapacidad. La Hora ¿Qué pasará desde esa fecha? Pues, el Registro Civil emitió un comunicado en el que indica que la cédula será el único documento habilitante para demostrar la condición de discapacidad del ciudadano. Ver más</p>	
<p>Concesión de Campo Amistad otra vez al borde del fracaso. El Universo Una Comisión Técnica de Petroecuador recomendó al gerente general de la empresa pública declarar desierto el concurso para concesionar el campo gasífero Amistad. La recomendación tira abajo el proceso que se inició el 9 de agosto pasado. Ver más</p>	
<p>IESS activará primer Comité de Operaciones de Emergencia. El Telégrafo El Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) activará, por primera vez, el Comité de Operaciones de Emergencias (COE). Para ello se ha desarrollado un Lineamiento Institucional de Gestión de Riesgo de Emergencias y Desastres. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>Ecuador, Colombia, Perú y Bolivia avanzan en el Mercado Andino Eléctrico Regional. Primicias La Comisión de la Comunidad Andina (CAN) aprobó una norma comunitaria para poner en marcha el Mercado Andino Eléctrico Regional de corto plazo. Es un proyecto iniciado en 2017 para alcanzar la interconexión eléctrica entre Colombia, Ecuador, Perú y Bolivia. Ver más</p>	
--	--

OPINIÓN

<p>Rosa Torres: Los nuevos gobernadores. Rosa Torres. Expreso La decisión del presidente de la República, de cambiar a cuatro gobernadores a los pocos días de nombrarlos, es una clara señal de que algo encendió su desconfianza en esos exmiembros de la Policía y del Ejército que, no por haber pertenecido a la fuerza pública, eran los más idóneos para desempeñar esas funciones. Ver más</p>	
<p>Más allá de las contradicciones. Alfonso Espín Mosquera. La Hora En este mundo hay un juego de contradictorios en todo momento. Desde las cuestiones de la naturaleza, las personales, las circunstancias políticas, sociales y económicas. Todas viven dualidades, y en todos los casos los seres humanos se alinean en una de las dos posiciones. Ver más</p>	
<p>Doble moral. Francisco Escandón Guevara. La Hora El envío del proyecto de Ley económico urgente a la Asamblea Nacional, propuesto por el recientemente posesionado Daniel Noboa, reabrió una vieja polémica que enfrenta a defensores de incentivos y de subsidios. Ver más</p>	
<p>Facultades de la Fiscalía del Estado. Cartas al Director. El Universo La Asamblea Nacional conformó la comisión ocasional para investigar el magnicidio de Fernando Villavicencio Valencia del pasado 9 de agosto, quien en mi opinión iba a cambiar radicalmente la estructura del Estado, dejada por Gobiernos anteriores sin norte ni ejecutividad. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Concurso de nuevos jueces. Tc Televisión.</p>	
<p>Reforma tributaria remitida por el presidente Noboa a la Asamblea. Tc Televisión.</p>	
<p>Proyecto de Ley de Desarrollo Económico. Ecuavisa</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Martes, 12 de diciembre 2023

<p>Nombramiento de Gobernadores en el país por parte del presidente Noboa. Ecuavisa</p>	
<p>Sumario administrativo al teniente Rengel de la Policía Nacional. Ecuavisa.</p>	
<p>Cortes y situación energética que vive el país. Ecuavisa.</p>	
<p>Nueva modalidad de robo de vehículos en el país. Ecuavisa</p>	